
  

 
 
 

 
 

 

 

会長(C P)山田滋己「苦難の時こそ、我がクラブから明るい光を！」“ Let's emit bright light from our club at the time of hardship！” 
 

 
国際会長(IP)Jacob Kristensen(Denmark)“TRUST IN THE RIVER OF LIFE”(命の川を信じよう):(Values, Leadership and Extension) 
アジア太平洋地域会長(AP)David Lua(Singapore)“Make a difference”(変化をもたらそう)“INSPIRE”(奮い立たせよう) 
西日本区理事(RD) 古田裕和(京都トゥービー)“Let’s do it now!”“2022に向け埃を持って All is well.” 
六甲部部長(DG)安行英文(さんだ)「行動に信念を、信念は行動に」:Believe in what you do. Do what you believe in. 

2 月強調月間 TOF,CS,FF 
一人一人の思いが環境を守り、命を救います。全ての献金を忘れずに、ご協力をお願いいたします。 

藤好 基子 地域奉仕・環境事業主任（大阪なかのしまクラブ） 

  
 

 
  

 
  
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

2020―2021 年度クラブ役員 
【会長】山田滋己【副会長】宮内伸浩【直前会長】水野雄二【書記】宮内伸浩【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】鈴木誠也【担当主事】松田道子 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 国際・奉仕センター 

Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会第 4 水曜日 6：30-8：30P.M. 

第 2 例会第 1 木曜日 7：00-8：30P.M. 

第 398 号 
2021 年 2 月 

＜ 2021 年 2 月の聖句＞ 
＜身を慎んで目を覚ましていなさい。あなたがたの敵である悪魔が、ほえたける獅子のように、 

誰かを食い尽くそうと探し回っています。＞              ペトロの手紙（一）5章 8節 

 この激しい言葉は、キリスト者に対する迫害が悪魔のように迫っている時、それらの人々を守るようにゆ

だねられている教会の長老たちへ向けられた言葉です。その前後に「自ら進んで」「権威を振り回してでは

なく」「互いに謙遜を」「献身的に」「思い煩うな、この世の兄弟たちも、この世で同じ苦しみに遭ってい

ます。」等々の勧めと励ましの言葉が続いています。それらの思いをひっくるめたのが「身を慎む」という

言葉でしょう。コロナ禍の中、今の悪魔は見えない敵であるだけに事態は深刻です。私たちも、それぞれが

身を慎んでしっかり周りを見て過ごすことでこの事態を乗り越えていきたいものです。  丹羽和子                            

 

 

＜2月第１例会＞ 

  ZOOM 会議に慣れて来ました。気軽に参加でき
る、そして学びの多い例会になることを願います。 
今月は、カンボジアからのゲストスピーチです。視

野をアジアに広げてみましょう。 
ZOOM参加ご希望の方は大野までご連絡ください。 

＜記＞ 
・日時：2 月 24 日(水)18:30〜20:30 
・場所：ZOOM 会議室 
・ドライバー：大野智恵ﾜｲｽﾞ 
・開会点鐘：山田滋己会長 
・ワイズソング 
・聖句・祈祷：丹羽和子ﾜｲｽﾞ 
・演題「カンボジアの来し方行く先、日本とのつながり」

坂野一生氏(カンボジア司法省大臣官房・顧問) 
・諸連絡、YMCA報告 
・今月のお誕生日、ニコニコ、今月の歌 
・閉会点鐘：山田会長 

＜1 月出席状況＞ 

出席率：66.7％(出席数)10/15(出席率対象会員数)   

充足率：60％(メン9,ゲスト&ビジター3名) 

＜今後の予定＞ 

＜2 月第１例会＞ 

 2 月 24 日(水) 18:30〜20:20神戸 YMCA 
 坂野一生氏(カンボジア司法省大臣官房・顧問) 

 「カンボジアの来し方行く先、日本とのつながり」 

＜3 月第 2例会＞ 

3 月 4 日 (木) 19:00-20:30､場所 神戸 YMCA 

＜西日本区会長・主査研修会＞3月 6日 

＜揚がれ！希望の凧 in 須磨海岸＞ 

3 月 7 日(日)10:00〜11:30 
＜3 月第 1 例会＞ 

 3 月 24 日(水) 18:30〜20:20神戸 YMCA 
入会式 

 

HAPPY BIRTHDAY! 
27 日 井内朋博ﾜｲｽﾞ 

 

＜2020-2021年度のファンド・累計＞ 
            1月       累計 
ニコニコ      2,000円    23,000円 
物品販売（生柿）                15,000円 
じゃがいも                     310,800円 
その他 
 



  

｢みなの知恵を結集し､課題解決に向けて｣（会長メッセージ） 

  会長  山田 滋己 

  2021 年ははや 1 ヶ月が過ぎ 2 月に入りました｡新型コロナの状況により､2 度目の緊急事態宣言が出され､当

初は 2/7 までの予定でしたが､さらに延長される状況が続いています｡新年早々､人間の思い通りに行かない事象

の 1 つです｡感染ルートが不明なケースも増えていると聞いており､このような状況まで来ると､感染しないよ

うに基本的な対策を入念に講じる事はもちろん､もしも感染してしまっても重くならないよう事前に備える事

も大切になってきました｡ 

  そもそも､誰かのために何かしたい､という思いを持ち､サービスを提供される皆さまが､緊急事態宣言中は特

に時間短縮や閉店を迫られる､不条理な現実だと感じます｡このような基本的な思いが実現できない世の中は､

未来に目を向けると永遠に続く事ではないはずで､可能となる時期まで耐えしのぎながら乗り越えるべき宿題

なのかもしれません｡ 

  今月は Time Of Fast(TOF)の強化月間です｡TOF は断食､又は､食事を質素にして節約したお金や､その他何か

を集めて､クラブが実施する地域社会への奉仕事業資金にするものです｡昨今の世の中では“人物お金”に加え

て“情報”も大切な資源になっています｡コロナ禍であってもオンラインで繋がりながら情報を共有することで､

みなの知恵を結集し､宿題を解いて行きたいと考えます｡カンボジアについての学びも､この一つの活動として｡ 

 
＜2月第1例会講師紹介＞ 

坂野 一生（さかの いっせい） 
カンボジア王国司法省アド
バイザー。カンボジア市民
フォーラム世話人。1992-
93年、国連カンボジア暫
定統治機構（UNTAC）選
挙部門（地区選挙担当
官）。1994-97年、日本
カトリック信徒宣教者会
（カンボジア派遣。ただし1995年後半から1996年前半
にかけて極東ロシア）。1998-2010年、JICAカンボジア
法制度整備プロジェクト専門家(カンボジア司法省)。2011
年-14年、福山市立大学非常勤講師及び国立国会図書館調
査及び立法考査局非常勤調査員。2014-16年、JICAミャン
マー法整備支援プロジェクト専門家（ミャンマー連邦法務
長官府及び連邦最高裁判所）。2017年-18年、国連薬物犯
罪事務所東南アジア太平洋地域事務所コンサルタントを経
て2018年から現職。 
 

＜1月第1例会報告＞ 1月27日（水） 
須磨寺寿楼臨水亭での食事会がキャンセルになりましたの

で、アットホームでそれぞれ自前で食事＆飲み物を準備して

オンライン新年会となりました。いつも一人では進まないア

ルコールが、この機会にぐっと進んだ方もいました。（約2
名?!）そこで、現況報告＆新年の抱負を語ってもらいました。 
井内：仕事が滋賀県。単身赴任。道路補修工事。雪が降って、神

戸と違うことに驚いた。レオパレスに済んでいる。旧豊郷小学

校跡地のそば。

ヴォーリズの

建築物がある。

見に行きたい。

休みを利用し

て観光：明智光

秀ゆかりの地や安土城跡見学。西教寺：光秀菩提寺。観光客が多

い。工事は2月くらいまで続く。ZOOM会議は参加できる。今

年はリアルでも参加できる。 

井上：全国総主事会議会長。仙台YMCAの村井さんに会えず寂

しい。いつも話をするのを楽しみにしている。 

毎年の目標で、会議を組み込まない。ミーティングを連続で入

れない。ポートと県の会議が入ってしまった。オンラインの会

議が増えた。1.17式典に参加。YMCAの振り返りを行った。 

26 年はあっという間。YMCA に期待されることは何か、考え

る機会になった。歴史を振り返って、先輩たちがどのように乗

り越えてきたか知る。後輩の指針になるようにしたい。 

YMCA会員にどれだけ答えているか。足りないところを感じな

がら取り組んでいる。支えていただきながら、アルコール少な

めに過ごしたい。 

小合瀬：リモートワークをしている。家では、両立できるよう

にしている。どこにも行けないので、趣味を楽しんでいる。3月

入会予定です。山田さんについて行きたい。 

大野智恵：貴重な体験。LINEで清水さんと繋がった。笑いが大

事。キッチンリフォームが間近となった。手直しをしている。健

康第一！地域の活動も頑張っている。六甲部次期部長：与えら

れた役割頑張りたい。 

大野：病気・けがに気をつけて、「健康第一！」で一年がんばり

ます。って、いつも言っていることと一緒です。健康感謝募金を

今後も続けます！ 

小田：南三陸町歌津の方と交流しています。歯医者行くのを忘

れて、コロナにかかったのでは？と心配をかけた。反省してい

る。バイデン就任の通信が途中で切れた。身近な生活に関わっ

てくる。写真を送ってくれる人がいる。私も真似をしたい。コロ

ナは壁、メキシコ国境の壁、目に見える壁、壁がたくさんでき

て、思わなかったことが身の回りでできている。悲観的に見な

いで、この機会をワイズメンズの活動に活かしたい。若い時に

は、格言：キャッチワード「揺り籠から墓場まで」という言葉が

あった。社会福祉の問題だった。 



  

細見：大野さんが毎日 5km以上走っているとのことですので、

私は負けじと 10kw 以上を目標にするよう太陽光発電装置にお

願いしています。発電量に合わせて寄付を行っては?ブリテンご

とに発信するのは時間との勝負。平素より書き溜めたものを継

ぎはぎしてやり繰り、4コマ漫画風に。駄洒落句だけでなく、今

年は川柳にも挑戦してみようかなぁ。石巻へ「特製」焼酎を送り

ます。今年もしんどい年になりそうです。 

松田：YMCA各部門頑張っている。教育と国際部門担当。1番

難しい専門学校日本語学科。ビザは下りているが、日本に来れ

ない。日本に来ようとしていたが、機会が失われた。人生が変え

られた。悩みながらどのようにしたらいいかという状況で職員

が対応している。 

ホテル学科、ホテルに出たが、GOTO中止とともに実習打ち切

りが続いている。5 日間の勤務が 2 日に抑えられている。収入

がなくなっている現状だ。この一年困難が待ち構えている。

YMCA、ワイズがどのように関わるか。協力お願いする。 

50代半ば。未知と遭遇の年代。トレールランをはじめた。全山

縦走完走したい。部長を支援したい。 

水野：1 月 6 日に風邪を引いた。なかなか治らず悪くはならな

い。体力の衰えを感じている今日この頃。老いと付き合わなけ

ればならないなぁ。多くの障害者をケアしている。特養もして

いる。コロナをストップしないといけない。ワイズに関しては、

部書記を務める。夜は時間が取れる。ワイズは休まず出席する。 

山田：コロナで楽しめない弊害が出ている。楽しむことを考え

たい。 

清水：いいDBCになるなぁ。今年は忙しい。3月は10年にな

る。11日に記念礼拝。5月は5周年。新しいメンバーが5名増
えた。22名になった。初代会長が亡くなった。新しいメンバー

を見届けて天に召された。健康第一。笑い！今年の抱負。 

色々なご縁ができそう。DBCを楽しみにしています。 

神保：年末は神戸で過ごしている。昨年は韓国に行けなくて残

念。シニアYYYキャンプ開催予定。できるのかなぁ。できなけ

れば秋にやるか。来年の5月にやるか。 

＜会員投稿＞ 
「山歩きの中で」       宮内伸浩 

2月7日、山路に白梅の開花で

す。寄り添う木には一足先に紅

梅が。春の便りのお裾分けにと

スマホをかざします。おや逆

光。向かいへ回れば、可憐な花

は盛る松葉に埋もれて。少し坂

を登って振向くと、しめしめ、

ここなら梅が主役かな。シャッ

ターを押せば、なんと松の幹が

ドンと画面の真ん中に。幹を外すアングルは鉄柵の外、崖の

上。まあいいか。幹を少し横へ逸らせて、これで妥協。はい

パチリ。やれやれ、梅のアングルに集中すると、松の幹はみ

ごとに意識の外。見たいものだけが見えています。 

2 月第 2例会記録(抜粋) 
1.日時:2021 年2 月4日(木)午後19:00-20:20 
2.場所:ZOOM会議 
3.出席者:井上､大野勉､大野智､中山､丹羽､細見､松田､ 

水野､宮内､宮野､山田 
4.内容 
(1)1月第1例会 
･日時:2021/ 1/27(水)18:30-20:20 
･場所:各自自宅等(Web(Zoom)) 
･出席者:メンバー 井内､井上､大野勉(ドライバー)､大野智､ 

         小田､細見､水野､松田､山田 9名､ 

ゲスト 小合瀬雅之さん 1名、ビジター (東京むかで)神保伊
和雄ﾜｲｽﾞ､(石巻広域)清水弘一ﾜｲｽ  ゙     2名  
･内容: オンラインでの新年会(食べ物、飲み物は各自用意 

 して)｡親睦､新年の抱負共有等(緊急事態宣言 再度の発令に

より須磨温泉寿楼「臨水亭」での例会は延期) 
(2) 1月度活動報告 
･1/ 7(木) 1月第2例会  
･1/10(日) 後期半年報提出(六甲部部長経由西日本区へ) 
･1/25(月) 神戸YMCAとワイズ六甲部部長&会長､  
パートナーシップ委員会との合同懇談会(Web) 
･1/28(木) 2020-2021 国際選挙(国際会長､アジア･太平洋会

長)投票 
 (3)2～ 3月のクラブ例会 
･2月第2例会: 2/ 4(木) 19:00-20:20､場所 各自自宅 
 等(Web(Zoom)) 評議会へ向けて話し合い 
･2 月第 1 例会: 2/24(水) 18:30-20:30､場所 各自自宅等

(Web(Zoom))ピンクシャツデイ 
卓話：坂野一生氏(カンボジア司法省大臣官房・顧問) 
「カンボジアの来し方行く先、日本とのつながり」 

 ･3 月第 2 例会: 3/ 4(木) 19:00-20:30､場所 各自自宅等

(Web(Zoom))評議会へ向けて話し合い 
 (4)今後の予定､他クラブ例会等 
・２/６六甲部会長主査会議（ZOOM）19:00～ 
･2/20(土) 14:00～15:30 第32回 ハイブリッド 
阪和部部会「寄り添う!!忘れない!!」Zoom参加(大野勉、 

 大野智恵､山田)｡500円/人(登録料は必要経費を除き 
仙台YMCAへ寄付の予定) 
･2/23(火・祝) 日本YMCA大会(第21回) 
14:00-15:30 YouTube によるライブ配信形式 

17:00-18:30 Zoomによる双方向形式(各自個別に申し込み) 

･3/ 6(土) 次期会長･主査研修会（宮内、大野智、勉） 
･3/19(金) 18:30- 神戸YMCAとワイズ六甲部部長&会長､ 
パートナーシップ委員会との合同懇談会 
･3/28(日) 六甲部評議会(第2回) 14:00-16:00(Web) 
2月第1例会(2/24)､3月第1例会(3/4)に提出資料の 

審議､3月第1例会(3/24)で評議会資料審議｡ 



  

・ピンクシャツデイ（2月24日） 

・「みんなで応援プロジェクト」 

 神戸ＹＭＣＡ欲しい物リストがＨＰに掲載されているの

で、個人でAmazonに注文して届ける 
(5)協議課題 
･3/11(木) 東日本大震災から 10 年追悼(揚がれ！希望の凧 3
月7日､10日～12日石巻訪問（大野）、被災地支援等)およ

び石巻広域クラブとのDBC締結に向けて 

「揚がれ！希望の凧」については、幼稚園経由でパンフ配布

は無理なので、以前参加者にメールで案内 
･3月第1例会 3/24(水) 小合瀬 雅之さん 
入会式準備について（於：神戸YMCA三宮会館） 

竹園主任へ連絡（水野）、安行部長へ（山田会長） 

･4月第1例会 4/24(土) 移動例会について 
･5/1(土) チャリティーコンサート 準備について 
 チラシ、チケット準備OK.出演２団体：コンサートに間に

合わせたい。感染防止対策をして開催できれば行いたい。3
月第 2例会で結論を出す。GOとなれば 2 か月の準備で開

催したい。延期となれば、その後の対応を考えたい。それま

でチケットは出さない。後1か月待つ。 
･IBCチェンライクラブとの交流強化 
  Web(Zoom)でチェンマイ､チェンライ､神戸との交流 
 年度内に一度交流をもちたい。アイデア募集 
･地域奉仕事業 （Waste4Week） 
まなびと学童施設移転に向けて、協働できることを計画する。 

移転は期間設けてＤＩＹで行うので、特定日でなくても自由

参加可能。 

アンコラージュにも声掛けできないか。費用発生の場合クラ

ブから援助できないか。（今後協議） 
地域の清掃も可能。 
(6)諸連絡 
･新玉ねぎ：方法は例年通り。元気な農家さん。 

「いくらでも注文してください。」とのこと。 
・会費納入：振込or手渡しでお願いします。 

･石巻広域クラブ清水さんの奥様の句集が細見ワイズに届い

た。後日ブリテン上で紹介 

 

神戸YMCAマンスリーレポートから 
（１）新年が明けて、1月14日から新型コロナウイルス感

染症拡大防止のため、兵庫県下に緊急事態宣言が発令さ

れました。昨年と異なり、神戸YMCAは休業をしており

ませんが、両ウエルネスセンターは時短営業を行ってお

ります。全日制の学校は感染予防対策を万全にして、学

習の機会を確保しています。12月中旬より専門学校ホテ

ル学科の冬期実習を開始していましたが、今回の緊急事

態宣言によりGOTOトラベルキャンペーンが停止し、数

多くのホテルに影響が及びました。このコロナ禍で非常

に困難な時も、将来ホテルで働きたいと夢・希望を持つ

学生を受け入れてくださっている皆様に心より感謝をい

たしております。コロナ収束後の新たなツーリズムのあ

り方を創造し、行動できるよう備える時期と捉え、春か

らの新しい年度準備を行ってまいります。 

（２）神戸YMCAベルクワイアー40周年記念演奏動画の

第3回収録がご視聴いただけます。 
 ぜひご自宅で過ごされる時間がゆたかな時となられます

ように。   https://nozandringers.com/ 
（５）第21回日本YMCA大会が開催されます。いつもは

御殿場の東山荘での開催ですが、今回はYouTubeによる

ライブ配信、Zoomによるオンライン会議形式です。 
 詳細は大会公式webサイトをご覧の上、各自webでお申

込みください。 
 日時：2021年2月23日（火・祝） 
 第1部：14：00-15：30 
 第2部：17：00-18：30 

https://www.ymcajapan.org/assembly21/ 
（４）第12回コニュニカ学院・神戸YMCAスピーチコン

テストを開催いたします。例年、ワイズメンズクラブの

皆様にご協賛いただき、会場にて学生とともに応援して

いただいておりますが、今回はZoomでの配信となりま

す。 
 ぜひご視聴いただき、出場者を励ましていただけました

ら嬉しく存じます。 
 日時：2021年3月3日（水）9：00-12：00 
  Zoom ：ID 86949205975 
  PW   ：464584 
 当日不具合等は、神戸YMCAまでご連絡願います。 
 神戸YMCA専門学校 078-241-7204 
（５）神戸YMCAピンクシャツデーワークショップを

Zoomで開催いたします。 
 日時：2021年3月5日（金）18：30-20：00 
 ファシリテーター：矢野良晃さん（NPO法人ふぉーらい

ふ副理事長/フリースクールForLife代表） 
 参加：どなたでもご参加いただけます。 
 申込方法は、当クラブ担当主事にお問い合わせくださ

い。 
 

編集後記 

緊急事態が日常化してきました。そもそも感染症問題が

なくなるのには２・３年かかると思っていれば、今の状況

に慣れ、飽きることなく対応していくことができるはず。

長い暗闇（トンネル）の後にも、必ず明るい朝（明るい光

景）が開けます。今が半分くらいかなぁと思いながら過ご

していきましょう。私にとっては「コロナ太り」は考えら

れません。毎日の散歩、ジョギングが充実しています。 

 ステイホームのホームは、家の近所の事ですよ（笑）。 


